
Инженеру 80-х годов
Первокурсник, только что 

переступивший порог институ
та, обычно сразу хочет по
больше узнать о своей буду
щей деятельности. В этом ему 
должен помочь ознакомитель
ный курс по специальности. 
Однако, изучая его, студент 
часто забывает о том, что ра
ботать по специальности ему 
предстоит не сегодня и не 
завтра, а через 5— 10 и более 
лет, то есть тогда, когда обя
занности инженеров всех спе
циальностей, несомненно, из
менятся, и поэтому он дол
жен готовить себя с перспек
тивой на будущее.

Можем ли мы что-либо 
предвидеть? Можем ли пред
сказать, как изменятся обязан
ности инженера в будущем, с 
чем новым ему придется 
столкнуться на производстве? 
Можем, но, конечно, только 
частично, исходя из опыта раз
вития техники за прошедшие 
годы и пользуясь достижения
ми научного прогнозирования.

Когда я оканчивал вуз в 
1948 году, а учился я на ме
ханико-конструкторском фа- 
фультете Московского высше
го технического училища им. 
Баумана Н. Э., то в учебных 
планах механических факуль
тетов не было многих дисцип
лин, необходимых современно
му инженеру. Не было про
мышленной электроники, кур
сов по автоматическому уп
равлению и регулированию, 
по математическим машинам 
и программированию. За ис
текшее время резко возросла 
роль фундаментальных курсов, 
изучаемых студентами в пер
вые семестры, таких, как ма
тематика, физика, химия, ма
шиностроительное черчение. 
Роль последнего курса особен
но увеличилась после введе
ния нового ГОСТа по ЕСКД 
(единой системе конструктор
ской документации). Если рань
ше специальные или, как их

иногда называют, технологиче
ские дисциплины имели почти 
чисто описательный характер, 
то теперь они содержат значи
тельные теоретические раз
делы.

За последнее время стали 
значительно сокращаться сро
ки внедрения достижений но
вой техники в производст
во. Широкое распространение 
получают автоматизация, ма
тематическое программирова
ние, системы централизованно
го управления, технологические 
процессы, основанные на пос
ледних достижениях науки и 
техники. Все сказанное позво
ляет утверждать, что инженер 
80-х годов должен будет в 
первую очередь иметь хоро
шую физико-математическую 
подготовку. Именно поэтому 
студентам первых курсов сле
дует обратить особое внима
ние на эти курсы.

Тем, кто сейчас учится, не
безынтересно знать, какие 
проблемы предстоит им ре
шать в будущем. Приведу 
только один пример: произ
водство требует создания 
приборов для измерения бо
лее 2.000 различных величин, 
а мы сейчас умеем измерять 
только около 500 видов ве
личин. Разработка приборов 
для измерения остальных 1.500 
видов требует использования 
новых физических принципов, 
так как возможности извест
ных принципов уже почти 
полностью использованы. Вот 
обнаружение этих принципов, 
и разработка на их основе 
приборов и является едной из 
задач будущих инженеров. 
Проблемы, по сложности по
добные этой, есть в каждой, 
инженерной специальности.

С. КОРНДОРФ, 
заведующий кафедрой ин
формационно-измеритель
ной техники, профессор, 
доктор технических наук.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ПОЛИТЕХНИК
ОРГАН ПАРТКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, ПРОФКОМА И РЕКТОРАТА 

КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА

Газета основана в 1964 году ф  Выходит 1 раз в неделю.

№  32 (340) Среда, 10 октября 1973 г. Цена 1 коп.

С в о б о д у  Чили!
Свержение законно избранного  

правительства Чили, установление  
жестокой диктатуры  олигархии и во
енщ ины , преследование и убийство  
выдаю щихся прогрессивны х деяте- 
телей чилийского народа — эти пре
ступны е действия определяю т типич
но ф аш истски й  характер  контрре
волюционного и проимпериалистиче- 
ского переворота в Чили.

Нам, советским людям, победив
шим немецкий ф аш изм, хорошо из
вестны  ф аш истски е приемы. Истории  
известно, чем они кончаю тся.

Мы уверены , что чилийский на
род, в первую очередь чилийский ра
бочий класс, никогда не согласится  
с замыслами реакции вернуть стр а 
ну в кабалу иностранны х монополий.

Героическая борьба национального  
героя Чили президента Сальвадора  
Альенде становится знаменем м ас
сового сопротивления организаторам  
путча в Чили.

Мы, проф ессорско-преподаватель
ский состав Красноярского политех
нического и н сти тута , реш ительно про
тестуем  против произвола хунты . 
Требуем прекращ ения преследований  
всех патриотов и демократов Чили! 
Свободу Л уису Корвалану!

От имени совета преподавателей  
политехнического и н сти тута  предсе
датель, профессор Н. П. АБОВСКИ И , 
доцент В. А. М ЕДВЕД ЕВ.

Есть  чему поучиться студентам  у 
третьекурсницы  ЭТФ  Елены Садов
ской. Все годы она учится на отлич
но, является комсомолкой-активист-
кой.

Фото В. М АКОВЕЦКОГО.

НАКАНУНЕ ОТЧЕТОВ И ВЫБОРОВ ВСТУПИВ В ОТВЕТСТВЕННЫЙ ПЕРИОД
Коммунисты института готовятся держать серьезный 

экзамен перед партией —  в скором времени им пред
стоит обмен партийных документов.

ЦК КПСС за время, истекшее после X X IV  съезда 
партии, принял ряд важных постановлений, направлен
ных на повышение боеспособности первичных партор
ганизаций и авангардной роли каждого коммуниста. 
Этими указаниями руководствовалось в своей повсе
дневной деятельности партийное бюро автодорожного 
факультета.

Прежде всего необходимо было четко продумать и 
наиболее целесообразно распределить партийные пору
чения между отдельными коммунистами. Этот вопрос 
после тщательной подготовкх специально рассматри
вался на одном из первых партийных собраний, что 
способствовало повышению ответственности коммуни
стов за порученное дело.

Следующий важный момент — проверка исполнения 
данного поручения. Формы ее весьма многообразны. 
Это и индивидуальные беседы в партгруппах, и отчеты 
на заседаниях бюро и т. д. Мы, например, в течение 
учебного года заслушивали отчеты как молодых ком
мунистов (Ф . X. Юркова —  заместителя декана на об
щественных началах, А. П. Таргонского —  члена проф

бюро факультета), так и более опытных (Е. Н. Ф едо
рова —  командира добровольной народной дружины,
А. Я. Студенникова —  заместителя председателя уча
стковой избирательной комиссии и ответственного за 
стенную печать, С . В. Заславского —  ответственного 
за наглядную агитацию и подписку на периодическую 
печать).

Хорошей школой в этом плане являются партийные 
собрания. Мы стремились к тому, чтобы в повестку 
дня включались актуальные вопросы жизни факуль
тета. С докладами на собраниях практически выступили 
все члены бюро. Докладчики давали развернутый ана
лиз положения дел на том или ином участке учебно- 
воспитательной и научно-исследовательской работы, на 
конкретных примерах показывали роль членов партии 
в решении злободневных вопросов. Благодаря этому, 
многие коммунисты активно участвовали в подготовке 
и проведении партийных собраний.

Отчетный период в жизни нашей парторганизации 
принес свои положительные результаты. Отрадно отме
тить тот факт, что заметно активизировались коммуни
сты-студенты. Среди них теперь нет неуспевающих, 
как это бывало прежде. Выпускник нынешнего года 
Евгений Брагин на отлично защитил дипломный проект. 
С честью справились с обязанностями командира отря

да «Сирена» дипломник Николай Шамрин, комиссара 
сельхозотряда в Анашенском совхозе Новоселовского 
района Виктор Купцов.

Значительно уменьшилось число нарушений партий
ной дисциплины (пропуски собраний без уважительных 
причин, несвоевременная уплата членских взносов 
и др.). Коммунист А. Я. Студенников, имевший партий
ное взыскание, в период подготовки и проведения 
выборов в местные Советы активно работал в участ
ковой избирательной комиссии и заслужил, чтобы с 
него сняли это взыскание.

Конечно, не все проблемы нам удалось решить. В 
работе парторганизации и факультета в целом еще 
много трудностей и недостатков. Внимательно проана
лизировать их, наметить пути устранения —  задача 
предстоящего в конце октября отчетно-выборного 
собрания.

Вручение члену партии билета нового образца —  не 
только праздник. Оно обязывает его ко многому. И 
можно не сомневаться в том, что коммунисты автодо
рожного факультета во всеоружии подойдут к обмен/ 
партийных документов.

В. СИДОРЕНКО, 
секретарь партбюро АДФ, наш корр.

Подготовка коммунистов нашей организации к об
мену партийных билетов намного повысила их ответ
ственность за свою работу. Каждый из них как бы спра
шивал себя: оправдываю ли я высокое звание члена 
КПСС, достаточно ли требовательно отношусь к себе, 
все ли делаю для того, чтобы наша общественная ра
бота была эффективна, достигала своих целей? В этот 
период заметно активней стали проходить и наши соб
рания. Тон их стал деловитей, чувствовалась забота 
каждого о поисках резервов и их использовании.

В прошлом учебном году на своих партийных соб
раниях мы обсуждали такие вопросы: каждому ком
мунисту —  общественное поручение, участие комму
нистов в социалистическом соревновании, ответствен
ность за порученный участок работы, контроль за вы
полнение решений и другие.

На заседаниях партбюро мы заслушивали отчеты 
членов партии. Они рассказывали нам, как работают 
над повышением своей квалификации, расширением 
своего политического кругозора, как выполняют обще
ственные поручения. В беседах с отдельными комму
нистами выяснились причины их пассивности, наруше
ний ими партийной дисциплины.

Партийное бюро заботилось и об усилении влияния

Влияние могло бы быть большим
организации на дела комсомольцев. Мы поддержива
ли с ними постоянную связь, заслушивали на своих за
седаниях секретарей, членов комитета ВЛКСМ факуль
тета о работе по новому набору, проведению Ленин
ского зачета, комплектованию студенческих строитель
ных отрядов, подготовке к смотру художественной са
модеятельности и другие. Комсомольская организация 
стала нашим настоящим помощником.

В последние месяцы мы старались вести свою рабо
ту, увязывая ее с постановлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О мерах по дальнейшему совер
шенствованию высшего образования в стране».

Результаты нашей работы могли бы быть еще ощу
тимей, если бы не ряд трудностей. Первая и очень 
важная —  это противоречие между малочисленностью 
нашей организации (у нас 37 членов КПСС, из них 
8 —  студентов) и значимостью стоящих перед ней за
дач. Есть коммунисты, и таких немало, которые заняты 
важной общественной работой вне первичной органи

зации, за пределами факультета и института и на по
мощь которых из-за их занятости мы рассчитывать 
не можем. Это еще более уменьшает реальную чис
ленность организации.

Многие коммунисты по характеру своей работы ни
как не связаны со студентами ТЭФ , а в руководстве 
деканата нет ни одного члена партии. Желательно так
же, чтобы в новый состав партбюро выбрали больше 
преподавателей высшей квалификации, что повысит 
его авторитет, деловитость и значит, он будет ком
петентен влиять на решение таких вопросов, как 
расстановка кадров, координация научной работы, конт
роль за учебно-методической работой преподавателей, 
то есть тех, за которые партбюро несет полную ответ
ственность.

Я назвала успехи и проблемы нашего факультета. А 
как идет работа в других организациях?

Г. БЕЛОУСОВА, 
секретарь парторганизации ТЭФ.
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С Л А Г А Е М Ы Е  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И
•  О Т К Л И К  Н А  С Т А Т Ь Ю  Е .  К О М А Р О В О Й  « И  С Л О В О ,  И  Д Е Л О »

На стр ан иц ах газеты  «Поли
техник» обсуж дается статья  
Елизаветы  Комаровой об эф 
ф ективности  комсомольской  
работы. Мне тоже захотелось  
вы сказаться , в чем-то со гл а
си ться  с автором, в чем-то 
предложить другие методы. Со
гласен с ее главной мыслью, 
что самое основное в деятель
ности ком итета комсомола — 
вовлечь в общ ественную  рабо
ту  каждого, даже не комсо
мольца.

После трудного периода, к о г
да из м еханического ф акуль
тета  выделился м аш инострои
тельны й, наш а комсомольская  
организация заметно ум еньш и
лась. Но ею стал  руководить

Григорий Назаров, наш вы
п ускни к, который во время 
учебы много заним ался обще
ственной работой. Опыт у  него  
был большой и, хотя прихо
дилось иногда трудно, мы не 
огорчались и общими силами  
стрем ились идти вперед. На 
заседаниях мы стар али сь  вы 
держ ивать реглам ент и меньше 
говорить попусту.

Безусловно и то, что сп р а
ш ивать все с одного человека  
н икак  нельзя. За положение 
дел должны отчиты ваться  все  
активисты . Если  надо, то и 
наказы вать, но такой мерой, 
чтобы провинивш ийся п очувст
вовал это . Но наказы вать —

это не самое главное. Помо
гать  ребятам, делиться своим 
опытом, поддерживать. Ж ела
тельно, чтобы работа ком итета  
комсомола как  бы курирова
лась, направлялась партийны 
ми организациями ф акульте
тов, чтобы они уделяли ей 
больше внимания, чащ е заслу
шивали на заседаниях партбю 
ро не только секретарей  коми
тета  ВЛКСМ  ф акультета , но и 
курсовы х бюро. Благодарно
сти , в каки х  бы ф орм ах они 
не вы носились, а такж е и на
казания надо обязательно до
водить до сведения всех  ком
сомольцев, причем всегда  
своевременно. Иногда полу
чается  просто смешно — за 

кончилось то или иное меро
приятие, кто-то из комсомоль
цев проявил хорош ую  ак ти в
ность, выполняя его, а благо
дарность или грам оту он полу
чает в лучш ем случае через 
месяц-другой, а порою в те 
кучке дел и вовсе забываю т 
вручить.

Мне каж ется , что комитетам  
комсомола необходимо добить
ся  гл асности  своих решений, 
чтобы их знали не только  
члены комитетов и секретари  
курсов, но и рядовые комсо
мольцы.

Учеба актива, о которой пи
ш ет Е . Комарова, проводится  
ежегодно и в и нсти туте , и в 
райкоме комсомола, только ее

многие не посещ аю т. Может д  
бы ть, надо ее сделать другой 5  
по форме, чтобы на зан ятиях С  
было интересно и была поль- 5
за. д

Если  комсомольцы, все ре- 5  
бята часто  появляю тся в ко- g  
м итете комсомола, приходят за g  
советами, с  просьбами, рас- s  
сказам и о своих делах, тогда г  
можно смело сказать : ком итет С  
комсомола тесно связан  с ком- 5  
сомольцами и работает он не- д  
плохо. Ведь и дут ребята в ко- g  
м итет только в том случае, g  
если уверены , что и х выслу- С  
ш аю т, им пом огут. Надо бы ть g  
более внимательны ми к  лю- ц  
дям, стр ем и ться  зн ать  о их за- д  
ботах к ак  можно больше, тогда g  
и они будут отвечать своим С  
вожакам тем же, будут идти д  
за ними и активно участво- д 
вать в работе. Е

В. Д ЬЯЧ ЕН КО , Е
член комитета ВЛКСМ Е

МФ, наш корр. Е
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Т Р Е Т И Й  Т Р У Д О В О Й
Участие в выполнении пятилетних планов, самоотвер

женный труд на стройках, заводах, полях — это и тра
диция, и характерная черта советского студенчества.

Телеграмма 
с б о р т а  
т е п л о х о д а

В институт на имя ректора
В. Н. Борисова и секретаря 
парткома В. П. Сургутского 
пришла следующая телеграм
ма:

«Командование теплохода 
«Костино» Литовского паро
ходства выражает глубокую 
признательность и благодар
ность студентам Вашего ин
ститута из бригады Малашен-

ко, Пинигина, Миронова за 
досрочную рекордную погруз
ку судна в Игарке. Желаем 
Вашему институту дальнейших 
успехов в подготовке высоко
сознательных, высококвалифи
цированных молодых специа
листов.

Капитан теплохода ПОПОВ.
Первый помощник ГАНЖ А.
Предсудкома ЯНОВ».
В штабе стройотряда «Запо- 

лярник-73» мы узнали: брига
ды А. Малашенко, В. Пиниги
на, Л. Миронова являлись ве
дущими в социалистическом 
соревновании. Они с честью 
выполнили свои высокие обя
зательства.

Поздравляем студентов этих 
бригад с успехом!

В социалистическом со р ев -__  
новании ССО  «Юность» тепло-Ш  П , ,  it п л в  n п  м  
энергетического факультета Щ  L» Ч у В С Т В О М  
занял первое место среди
городских отрядов 
та.

институ-

На строительстве цеха мы 
работали штукатурами-маля- 
рами. Сейчас без улыбки 
не вспоминаем о своей пер
вой неделе. Некоторые рань
ше даже близко не видели 
мастерок, не то, чтобы знали, 
как его правильно взять в ру
ку. На кирпичную кладку раст
вор надо класть внаброс, а у 
нас больше на себя летело, 
чем на стену. Еще хуже по
лучалось на сопловке —  это 
такая установка, из которой 
качают под определенным уг
лом известково-цементный 
раствор. Пока пробовали, как 
приноровиться, все были за
литы. В общем-то смешного 
мало, трудно было очень.

А  на вторую неделю мы 
уже освоились, но начались 
трудности со снабжением ма
териалами. Что тут было при
думать? Выпустили мы с дев
чатами сатирическую газету и 
вывесили ее в тресте. На дру
гой день смотрим —  привез
ли раствор. Появилась еще 
заминка —  не стоять же нам 
без работы. Сочинили другую 
газету —  и в  Главк. Я, как 
командир, старалась попасть 
и на планерки и там говорила 
о своих претензиях. С мате
риалами стало лучше —  и ра-

исполненного долга
бота закипела. За 46 рабочих 
дней мы освоили 20 тысяч 
рублей капиталовложений.

Жили мы в лесу, в палаточ
ном городке, где, кроме нас, 
жили электротехники и сту
денты из института цветных 
металлов. Каждый вечер за
канчивался у костра, часто 
читали стихи. А в День строи
теля к нам со своим оркест
ром приехал «Кварц». В честь 
праздника и гостей устроили 
чаепитие. Песни, шутки, тан
цы — все было в тот день.

Не последнее место в отря
де занимал спорт. В спарта
киаде городских стройотря
дов «Юность» заняла третье 
место, а по баскетболу даже 
первое. За эту победу нас на
градили кубком, вымпелом и 
грамотами.

Все это, конечно, запомнится. 
А главное, мы закончили рабо
ту с чувством исполненного 
долга. Наталья Привалова, Та
тьяна Барышкина, Любовь Лег- 
кова, Надежда Шишкина бы
ли отмечены почетными гра
мотами в числе лучших бой
цов городских стройотрядов.

Любовь ЧЕХ, 
командир ССО «Юность».

Михаил Петров нынче был 
бригадиром в ССО «Энергия- 
73». Его бригада закончила  
третий трудовой с отличными  
показателями.

Фото И. ИВАНОВА.

Бойцы «Импульса-73» В. Гав
рилов, Г. Роот и А . Клименть
ев прокладывали летом дорогу  
на строительстве завода авто
прицепов в Сосновоборске.

Фото В. БУЛ АТКИНА.

Один из лучш их бойцов «Им
пульса-73» Герман Протасов.

Фото В. БУЛ А ТКИ Н А.

I

Б У Д У ,  К А К  О Н И
Студенческий стройотряд 

Красноярского политехниче
ского института работал у 
нас в Хакасии не впервые. 
Как и в прошлые годы, нын
че студенты-электротехники 
трудились на строительстве 
ЛЭП. Работы было больше 
чем достаточно, только успе
вай делать. А вот сейчас 
видны результаты: стоит но
вая электролиния. У нас, в 
улусе Мохово, жизнь с при
ездом студентов стала ка-

_ ваяI улу
I  езде

кая-то другая — ярче, инте
ресней.

Ребята в «Энергии-73» 
были людьми отзывчивыми, 
чуткими и веселыми, поэто
му к ним сразу привязались 
сельские школьники. Очень 
любили Володю Бородавки
на и Сашу Подобедова. 
Мальчишки за ними ходи
ли прямо-таки по пятам, 
очень хотели им помочь. 
Своей добротой понравилась 
всем нам и студентка Катя 
Чевелева, она была пова
ром.

Я слышала, как, глядя на 
бойцов ССО, местные жите
ли говорили: «Отличная у 
нас растет молодежь!».

Нынче в ваш институт я 
не прошла по конкурсу. Ра
ботаю пионервожатой в шко
ле, стараюсь быть, как ваши 
студенты, чуткой к своим 
ребятишкам. Мечту свою — 
стать инженером я обяза
тельно исполню. После того, 
как я узнала, какие хоро
шие люди у вас учатся, это 
желание стало еще тверже.

Л . Д Е М И Н А , 
пионервожатая.

Хакасия, 
улус Мохово.

ПОСТАРАЛИСЬ 
Р Е Б Я Т А !

Мы неплохо поработали ны н
че на уборке урож ая. По при
бытии в И гры ш инский совхоз 
Новоселовского района с т у 
денты  быстро овладели мини
мумом тех  знаний, которые  
были нуж ны для работы с те х 
никой. И погода благоприят
ствовала хорошим темпам. Р а 
боты на то ку  шли днем и но
чью. Такие студенты , как  
О. Витковский. В. Зимин, 
И. Тазарчук , Н. Зеленин, не 
допускали простоев авто тр анс
порта, обеспечивали беспере
бойную работу суш ильны х аг
регатов. За  месяц студентам и  
было просуш ено 2500 тонн  
зерна, разгруж ено 00 ты сяч  
тонн, погруж ено для отправки  
на хлебоприемный п ун кт 10 
ты сяч.

В основном в отряде рабо
тали первокурсники, а среди 
них высокой сознательностью  
и умением труди ться  отлича
лись те, что имеют какой-то  
ж изненны й опыт, прошли сл у 
жбу в армии. Это, например, 
бригада В. Казанцева, которо
го дирекция совхоза награди
ла Почетной грамотой. Этой  
же награды  удостоены  А. 
Алексеенко, В. Емельянов, 
Л. Семенова и Л. Семина. За  
добросовестный труд десяти  
студентам  выдана премия.

Свой первый трудовой се
местр наш и студенты -радио
техники  выдержали хорошо.

В. М АЛЫ Х, 
студ ент 2-го нурса РТФ , 
номиссар сельхозотряда.

С П А С И Б О  
В А Ш И М  
СТУДЕНТАМ

В ректорат института при» 
шло на днях следующее пись
мо:

«Напечатайте, пожалуйста, в 
своей газете нашу заметку о 
студентах электротехническо
го факультета, которые жили 
у нас на ферме Ямской во 
время уборочной страды.

Они много работали и все- 
таки находили время, чтобы 
прийти в деревню и сделать 
еще что-то полезное. Помогли 
подготовить школу к началу 
учебного года, сделали неко
торые методические пособия 
для учителя и учеников. А  1-е 
сентября, благодаря им, у нас 
было нынче особенно празд
ничным.

В клубе студенты оформили 
стенды «Красноярску —  345 
лет» и посвященный француз
скому художнику Делакруа. 
Удачным был концерт их агит
бригады.

С  появлением студентов 
оживилась и работа нашей 
комсомольской организации. 
Было проведено общее собра
ние молодежи, на него при
гласили лучшую доярку фер
мы 3. С. Носову.

Жители деревни говорят, 
что нынче студенты были за
мечательные —  и урожай по
могли убрать вовремя, и вне
сли дух энергии и молодо
сти в нашу деревенскую 
жизнь. Нам понравилось ис
кренность и душевность, кото
рые они проявили к  местным 
жителям. Спасибо им за все1».

Письмо подписали: управ
ляющий отделением, секре
тарь комсомольской организа
ции, учитель, зоотехник, зав. 
клубом.

1ем, секре- 
вй организа- I  
«техник, зав. I

К Р Е П И Т Е  
Н А Ш И  

Т Р А Д И Ц И И
Вот и наступил для вас, пер

вокурсников, долгожданный 
момент: вы поступили и учи
тесь в нашем институте. Сколь
ко у вас радости, волнений! 
Все это пришлось испытать и 
нам, сегодняшним пятикурс
никам.

Да, вы стоите на пороге 
самостоятельной жизни. Опеки 
родителей, школьных учите
лей сейчас уже не будет. 
Здесь вас будут учить само
стоятельности, овладеванию 
знаниями, творческому отноше
нию к жизни. С первых дней 
надо упорно и настойчиво го
товить себя к профессии ин
женера. А это значит быть ак
тивными на семинарах, прак
тических занятиях, не запус
кать материала, учиться каж
дый день. Если вы усвоите эти 
прописные истины, тогда хо
рошо будете сдавать зачеты, 
экзамены, и жизнь в институ
те у вас будет полной, содер
жательной.

Вторая важная особенность 
вашей жизни в вузе состоит 
в том, что вам не обойтись 
без активного участия в обще
ственной жизни. Участвуя в 
ней, вы приобретете опыт об
щения, опыт работы с людь
ми, то, без чего немыслим 
современный специалист. Я 
думаю, что вы достойно бу
дете умножать традиции ин
ститута, традиции нашей ком
сомольской организации.

С. ШИТИКОВ, 
студент 5-го курса ТЭФ.

I ЖДЕМ ДОНОРОВ
■ С 8 октября в течение двух  

недель в здравпуннте наш его  
и н сти тута  будет проходить без
возмездная сдача крови. С та ть  
донором может наждый здоро
вый человек.

Среди студентов немало та 
ких, что сдаю т кровь не пер
вый год. Это, например. С . Иль
ин. С . Пьянков, Б. Ш умбаев 
со строительного ф акультета. 
А  студ ен т В. Доценко (гр. 
322-2) сдавал кровь и у  нас, и 
в строительном  отряде, когда  
нуж но было сп асти  ж изнь че
ловека.

М ноголетние наблюдения над  
донорами показали, что сдача  
200— 400 граммов крови один- 
два раза в год не только 
абсолю тно безвредна, но даже  
полезна. Человек имеет 5 — 6 
литров крови. В сосудистом  
р усле циркулирует две трети  
ее, а одна тр еть  находится в 
резерве. Расп ол агается  она в 
селезенке. печени. м ы ш цах, 
подкожной клетчатке , и толь
ко по мере надобности попа
дает в сосудистое русло. Вот  
почему человек, отдавая 200— 
400 граммов крови, соверш ен
но не ощ ущ ает никакого изме
нения в своем организме. О т
данное количество крови бы
стро восстанавливается. Прав
да. очень редко, но бываю т 
случаи, когда у  доноров, впер
вые сдаю щ их кровь, круж ится  
голова, у  некоторы х случаю т
ся обмороки, но это  происхо
дит от волнения, стр аха .

В последние годы, в связи  
с  широким применением пере
ливания крови, по всему Со
ветском у Сою зу развернулось  
массовое безвозмездное донор
ство. Отдавая свою кровь без
возмездно, человек п оступ ает  
благородно и вносит свой по
сильны й вклад в дело охраны  
народного здоровья.

П. Ф РЕЙ Л И С, 
зав. здравпунктом.

Редактор В. Н. СЕКЕРИНА.
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